

PRIMERA LISTA DE ASESINADOS...

(Viene de la Pág. 4—)

- 34 Julio Sosa, (en Puente de Mármol)
- 35 Rolando Cordón, alcalde de Teculután. (estos dos últimos fueron obligados a cabar su propia fosa)

EN JALAPA

- 36 José Mateo
- 37 Virgilio Mateo
- 38 5 hijos de Virgilio Lima
- 39 Alejandro Marcos

EN JUTIAPA

- 40 Félix A. Grijalva

EN PUERTO BARRIOS

- 41 Justo Cerón
- 42 Alberto Cardona, obrero
- 43 Rogelio Arévalo, obrero
- 44 Nicolás Vega, obrero
- 45 Ciriaco Valente, obrero
- 46 Lázaro López, obrero
- 47 Andrés Cruz, obrero
- 48 Hermano de Andrés Cruz, obrero

EN SUCHITEQUEZ

- 49 Miguel López Maldonado

EN TIQUIZATE, Escuintla

- 50 Pablo Quintana, obrero
- 51 Enrique Lemus, obrero
- 52 Oriamundo Ayala, (dirigente del Sindicato de Empresa de la Compañía Agrícola de Guatemala, subsidiaria de la United Fruit Co)
- 53 Efraín Maldonado
- 54 Sebastián Villagrán
- 55 Manuel Duarte
- 56 Guillermo Enriquez
- 57 Agustín Enriquez
- 58 Marcelino Palencia
- 59 Antonio Lemus
- 60 Tomás Solís
- 61 Víctor Manuel Tecún
- 62 Benjamín Padilla
- 63 Alcides Gamero
- 64 Francisco Barillas
- 65 Gerardo Trujillo
- 66 Esteban Cruz Tello
- 67 Sergio Humberto Madrid
- 68 Un trabajador de apellido Castellanos más conocido por el apodo "Barbas de oro"
- 69 Fermín Ramírez
- 70 Florencio Urizar
- 71 Víctor Guzmán
- 72 Garpar Soc
- 73 15 trabajadores más no identificados aún.

EN EL PREGRESO

- 74 Macario López, campesino
- 75 Antonio López, campesino

EN SAN JUAN SACATEPEQUEZ

- 76. Juan Chamalé, dirigente campesino
- 77. 2 miembros del Comité Agrario Local
- 78. 59 campesinos del mismo lugar, que hasta la fecha ha sido imposible obtener los nombres.

EN SAN AGUSTIN ACASAGUASTLAN

- 79 Catarino Alvarado, campesino
- 80 Un miembro del Comité Agrario Local
- 81 Un miembro del Comité Agrario Local

EN MORALES, ISABAL

- 82 Alaric A. Bennett, ex-diputado y ex-dirigente del Sindicato de Trabajadores de la United Fruit Company (SETUFCO)
- 83 Amílcar Solís, dirigente del (SETUFCO)
- 84 Sotero Martínez, dirigente del (SETUFCO) y miembro de la Municipalidad
- 85 Eduardo Flores, dirigente del (SETUFCO)
- 86 Antonio González, dirigente del (SETUFCO)
- 87 Félix Salguero, dirigente del (SETUFCO)

EN SAN MIGUEL PETAPA, Guatemala

- 88 Daniel Solano, campesino
- 89 Benito Muñoz Tacuaca, campesino miembro de Comité Agrario Local
- 90 Margarito Muñoz Tacuaca, dirigente campesino y miembro del Comité Agrario Local
- 91 Maximiliano Sian, dirigente campesino
- 92 Francisco Duarte, dirigente campesino

EN LA FINCA EL PATROCINIO, San Vicente, Pacaya, Escuintla

- 93 Aureliano Véliz Rivera, campesino
- 94 Juan Ojer, campesino
- 95 Donato Palencia, campesino
- 96 Juan Ramírez, campesino
- 67 Irineo Barrera, campesino

Los patriotas guatemaltecos que figuran en la lista que antecede, que hasta el momento suman 266, fueron asesinados, después de la invasión castillista a Guatemala—cuando el país ya no estaba en estado de guerra—, por el llamado "Ejército de Liberación", de la siguiente manera: con ametralladora y granadas de mano; amarrando a las víctimas en grupos, echándolas a correr o colgándolas para luego dispararles (en todo caso apaleándolas o latigueándolas antes); hubo casos, como en Tiquizate, en que muchos ciudadanos fueron enterrados vivos y sus cadáveres salían a flor de tierra por el trisqueo del ganado; en otros casos las matanzas se hacían impunemente en los sitios públicos, como ocurrió con el ex-diputado Alaric Bennet, que fue ultimado a metralla a la luz pública y frente a su madre. Muchos de estos asesinatos fueron dirigidos y preparados principalmente por los terratenientes; pero entre los cabecillas y ejecutores más notables se encuentran sujetos como Rosendo Pérez, Francisco Sanchinel, Enrique Lapola y Francisco Duarte, quienes por su "heroísmo" han conquistado importantes posiciones en el régimen de Castillo Armas, que dice tener como lema: "Dios, Patria y Libertad".

El 20 de enero pasado la dictadura castillo-armista montó con lujo de crueldad una farsa criminal: difundió la falsa especie de que elementos civiles y militares habían atacado la base militar de la Aurora y a la Fuerza Aérea. Muy pocos días después se ha establecido plenamente que no hubo ataque ni a la Base Militar ni a la Fuerza Aérea. Pero con ese "pretexto" se desencadenó una nueva ola de represión. Sólo en la capital de Guatemala se metió a la cárcel a 500 personas; en el campo, grupos del tristemente famoso "Ejército de Liberación" asesinaron a numerosos campesinos; el piloto aviador Pedro Granados fue ultimado a balazos en la calle; al teniente José Luis Rubio se le asesinó en un jeep; a ellos se han venido a sumar nuevas víctimas: sub-teniente Pedro García, sargento Juan Bautista Vega, Juan Antonio Jolón y Carlos Archilla.

La prensa ha informado también que el capitán Fernando Montes de Oca y el cabo Enrique Franco, condenados a muerte en la farsa castilloarmista, luego han sido sentenciados a veinte años de prisión. ¡Pero sus vidas siguen en peligro! ¡HAY QUE DEMANDAR SU INDULTO!

(Viene de la Pág. 4)

OTRA REUNION...

café de los países cafetaleros y controlaría su venta en los mercados internacionales.

La otra fuerza es la que representa la posición del gobierno brasileño que ha reclamado a los demás países cafetaleros que han dejado en las espaldas del Brasil la carga fundamental de la crisis que afecta la producción de café.

La Conferencia de Río de Janeiro se ha debido precipitar

pues los precios del rico grano siguen bajando y la situación económica de los países latinoamericanos es ya desesperante y amenaza un pavoroso "crak".

Pero como ya lo hemos dicho en otro número, los acuerdos de la FEDECAME, que se han tratado de plasmar en Río, son ridículos y no resolverán ningún problema.

La crisis que se confronta es de sobreproducción. Es el tipo de crisis que se le presenta al capitalismo cada diez o quince años. La crisis de sobreproducción llegó a los Estados Unidos y siendo Estados Unidos el mer-

cado que ha venido comprando nuestro café, su crisis nos está arrastrando al abismo.

Entonces la solución está, no en unificar los depósitos de café, ni en mejorar métodos de cultivo, ni en buscar nuevos sistemas de medida del grano, ni en medidas de ese tipo. La solución debe buscarse en medidas que sean capaces de capear la sobreproducción del mercado yanqui. Por eso este periódico ha insistido una y mil veces en que la solución que lograría darle salida a los depósitos de café existentes en la América Latina y que nos llevan a la ruina, es buscar mercados en otros países y no sólo

PROTESTA LA C. G. T. C. POR LA ESCOGENCIA DE DELEGADO OBRERO ANTE LA CONFERENCIA DE LA O.I.T.

CARTA QUE NO PUBLICO "DIARIO DE COSTA RICA"

Gr. Director de "Diario de Costa Rica" Pte.

Estimado señor Director:

La prensa diaria ha informado que el Ministerio de Trabajo hizo la escogencia de la delegación costarricense ante la próxima Conferencia de la Oficina Internacional del Trabajo que se reunirá en Ginebra, Suiza. De esas informaciones se desprende que el representante obrero de esa delegación es un dirigente de la Confederación de Trabajadores Rerum Novarum.

Nosotros queremos hacer pública nuestra protesta por esa escogencia, que es ilegal. De acuerdo con el Estatuto que rige las actividades de la OIT, cuando en un país hay varias centrales sindicales el delegado obrero debe ser escogido de la organiza-

ción mayoritaria. Y según los informes oficiales dados a la publicidad por la Oficina General de Trabajo, la central mayoritaria es la Confederación General de Trabajadores Costarricenses que agrupa a los sindicatos independientes.

Como se ve, es esta una violación de los Tratados Internacionales que rigen las relaciones del Gobierno de Costa Rica con la Oficina Internacional del Trabajo.

En vista de ello, hemos resuelto hacer la denuncia del caso ante la propia OIT, para que se den cuenta que el delegado obrero de Costa Rica no representa a la mayoría de los trabajadores sindicalizados.

Su atento servidor,

GONZALO SIERRA CANTILLO
Secretario General de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses

MAYOR ENRIQUECI...

(Viene de la Pág. 1º)

Y de los intermediarios. Vea Ud. nos dice, cómo los destazadores en grande y los engordadores se hacen cada vez más ricos, a costa del consumidor y del detallista.

¿Y a qué atribuye el encarecimiento de la carne, señor Rojas?

—La causa fundamental, como dije hace más de un año, es la exportación de ganado. En aquella oportunidad varias personas dijimos que nuestro país no estaba en condiciones de exportar ganado y que antes de autorizar tal medida, el Gobierno tenía que hacer un censo para comprobar si había un excedente que justificara la exportación. Pero no se hizo el censo y se autorizó la exportación sin importarle al Gobierno la suerte del pueblo.

¿Y en cuanto a ustedes los detallistas, qué efecto tendrá el aumento del precio de la carne?

—Nosotros los detallistas, contesta, saldremos perdiendo con el aumento de precios por las siguientes razones: en primer lugar, el consumo se reduce mucho porque el pueblo no está en condición de subir su presupuesto. La gente seguirá gastando la misma cantidad de dinero en carne, reduciendo la cantidad de la misma para no subir sus gastos.

Y no son especulaciones: vea Ud. cómo está la carne colgando, y esto no sucedía antes. En segundo lugar, la carne que permanece colgada merma considerablemente de peso, pudiéndose calcular una pérdida no menor de diez libras por quintal.

Y entonces, señor Rojas, ¿quiénes son los del negocio?

—El negocio lo hacen los grandes ganaderos y los destazadores, son ellos los que se están enriqueciendo con el hambre del pueblo, nos dice enfáticamente.

—Y diga usted algo más en este reportaje. Diga que ya es hora de que el pueblo se organice y se defienda de esta terrible carestía de la vida. No se puede seguir tolerando la exportación de arroz, frijoles, maíz, azúcar y ganado, para que al poco tiempo suban los precios en el país; hay que oponerse a eso. También hay que decir que el pueblo costarricense está consumiendo la peor calidad de carne, porque el ganado realmente gordo es el que exportan. Aquí nos queda lo que es el exterior no quieren comprar.

Y aquí pusimos punto final a esta interesante entrevista con el empresario señor Manuel Rojas Múscen, que ha planteado el problema con toda claridad y valentía.

SIGUE LA PLAGA...

(Viene de la Pág. 1º)

toridades subalternas, por otros. Los Srs. ex-combatientes querían hacer y deshacer en Desamparados, y como el Jefe Político no se los permitiera, entonces se levantaron contra él.

en el mercado imperialista, que está en crisis.

Por eso, si la burguesía cafetalera latinoamericana quiere evitar la crisis, debe comerciar con los países socialistas que tienen una población equivalente a la mitad de la población del mundo, y que no son afectados por la miseria que afecta al capitalismo.

Estos son apenas algunos síntomas del militarismo hacia el que marcha nuestro país. Si los puestos públicos siguen siendo distribuidos entre los ex-combatientes, no sólo tendremos ineptos y matones en tales puestos, sino que, lo que es más grave, si alguna vez algún gobierno quiere quitarlos, surgirá de inmediato el peligro de un golpe de Estado. Como se ve, la sombra de la dictadura militar se cierne sobre Costa Rica. Agradezcámoslo a los "buenos vecinos" de allende el Río Bravo.